

AU LECTEUR



Nos petits amis de la Société Saint-Louis-de-Gonzague devaient à leur histoire si gracieuse et si utile de ne pas la laisser périr. Il fait si bon de se souvenir des jours de la petite salle, et des premières et naïves actions de sa vie oratoire ! Voici cinquante ans que cette Société est fondée, et qu'elle se rajeunit sans cesse dans des générations nouvelles qui ne vieillissent pas. Depuis 1858, combien parmi nous qui ont risqué dans ces assemblées de minuscules auditeurs leur première phrase et leur premier geste !

La fête si bien réussie du cinquantenaire fournissait à nos cadets l'occasion heureuse de rappeler le passé, de le raconter aux contemporains qui l'ignorent, et il nous faut remercier les membres de la Société Saint-Louis-de-Gonzague d'avoir voulu fixer dans les pages qui suivent ce qu'ils savent et ce qu'il faut retenir de leur coquette histoire.

Nous pouvons regretter que cette histoire ne soit pas complète. Les origines de notre plus aimable Société se perdent quelquefois dans la nuit des souvenirs confus. C'est dommage. Mais grâce à d'actives recherches nos petits amis ont pu reconstituer les plus belles périodes de leur vie historique ; ils ont pu retrouver la trace encore profonde laissée par leurs aînés sur le chemin de leurs meilleures traditions, et nous pourrions donc